# El primer Aniversario de la agresión comunista sobre la República de COREA

Escribe el Ingº ANDRES MIJARES

USIS.-El día 25 de junio se cumplió el primer aniversario de la agresión comunista contra la República de Corea. Eran más o menos las 4 horas de ese día el año pasado cuando las fuerzas comunistas nor-coreanas se lanzaron cual alúd sobre el Paralelo 38 en cínico y cuidadosamente premeditado acto de agresión no provocada.

Los hechos que condujeron al alevoso ataque son significativos. Cuando la capitulación del Japón dió por terminada la última fase de la Segunda Guerra Mundial, se acor dó que las fuerzas de la Rusia Soviética recibieran la rendición de todas las tropas japoneses que se hallaban en la parte norte de Corea y que las fuerzas estadounidenses recibieran la rendición de los japoneses en la parte sur de la península.

Fué este el único objeto y fin del Paralelo 38 como línea de demarcación entre el Norte y el Sur. No tenía ningún otro significado. No se pensó nunca darle el carácter de frontera permanente. El propósito declarado de todos fué que, tan pronto como fuera posible, el pueblo de Corea ele-giría un gobierno representativo y democrático para todo

Pero resultó, contra todo lo que se esperaba, que se formó un gobierno comunista al Norte del Paralelo 38 y éste se convirtió en otra Cortina de Hierro en esa parte del Leiano Oriente.

Obstaculizadas y detenidas ante todo esfuerzo por lograr la unidad en Corea, las naciones del mundo libre establecieron un régimen democrático en la parte de Corea que se hallaba fuera del dominio comunista. Al mismo tiempo, los comunistas al Norte del Paralelo febrilmente empezaron a adiestrar hombres y almacenar material de guerra. Su propósito-como lo sabe hoy todo el mundo libre.-se reveló aquel fatídico 25 de junio de 1950.

Mas entonces, no obstante, y por primera vez, las na-ciones libres del mundo—bajo la bandera de las Naciones y apoyaron su decisión con la fuerza combinada de las rededor del puerto sud-oriental de Pusán. Sin embargo, los

los hechos claramente definidos, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas aprobó una declaración afirmando que la invasión contra Corea del Sur constituía una amenaza, y de hecho era un rompimiento a la paz internacional, y exigió el cese inmediato de hostilidades, demandando el retiro de las fuerzas nor-coreanas al Paralelo 38. A los miembros de las Naciones Unidas se les pidió que dieran todo apoyo posible a la Resolución para hacerla efectiva y que se abstuvieran de prestar ninguna ayuda a Corea de! Norte.

El 27 de junio el Presidente Truman declaró en parte:-Nuestra preocupación ocasionada por el acto de transgresión de las fuerzas de Nor-corea, y nuestro apoyo y simpatía para con el pueblo de Corea en esta situación han quedado de manifiesto en la acción coperativista del personal americano en Corea así como por los pasos dados para expeditar y aumentar la ayuda necesaria según el Programa de Ayuda para la Defensa Mutua."

El día siguiente, Truman anunció que había ordenado a las fuerzas del aire y mar que dieran su apoyo a los defensores sud-coreanos. Esa misma noche, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas acordó que "los miembros de las

y la seguridad internacionales en esa área." Las Naciones Unidas redoblaron sus esfuerzos y, para fines de la primera semana, la Fuerza Aérea de Estados Unidos recibió instrucciones de efectuar misiones de combate sobre Corea del Norte; se sujetó toda la península a un blo queo naval; se autorizó el empleo de fuerzas terrestres norteamericanas y unidades británicas y australianas navales y aeréas en acción. Los barcos de los Países Bajos entraron

No obstante todo, los comunistas continuaban irrestibles en su avance. Para mediados de agosto las fuerzas unitarias Unidas,—procedieron a detener esa conquista no provocada se hallaban dentro de un minúsculo perimetro en la parte al-

temporal-para fines de la tercer semana de lucha en agosto habían sufrido no menos de 50.000 bajas.

Pero ahora tocaba el turno a las Naciones Unidas. Con la llegada de adicionales unidades navales de Francia, Canadá y Nueva Zelandia, Turquia y Tailandia,, las fuerzas de las Naciones Unidas salieron de su reducido perímetro y se dirigieron resueltamente hacia el Norte. Simultáneamente se lanzó fuerte bombardeo contra ambas costas y, bajo la protección de los cañones navales, desembarcó la infantería de marina norteamericana en Inchón. También las líneas de abastecimiento comunistas sufrieron incalculablemente por los bombardeos aéreos de día y de noche.

Para el 29 de septiembre, Seoul se encontraba nuevamente en manos del mundo libre. El mes de octubre halló a los ejércitos unitarios marchando velozmente hacia la frontera con Manchuria, mientras las dos costas continuaban sujetas a implacables bombardeos navales y las tropas comunistas eran golpeadas inmisericordemente desde los aires. Cayó Pyongyang, capital nor-coreana, el 20 de octubre y siete días después llegaron a la frontera manchú elementos del ejército

Una vez más, sin embargo, cambió la marea. El santuario manchú al otro lado del rio Yalú lanzó a decenas de millares de soldados de la China Comunista a la hoguera—semejante ola de potencia humana no podía ser detenida. Así, peleando cada centímetro de terreno, las tropas unitarias hicieron una retirada ordenada y grandiosa hasta el mar, estableciendo un frente peninsular un poco abajo de Seoul y esa linea se mantuvo firme hasta fenecer el año de 1950.

Para febrero de 1951, nuevamente las tropas de las Naciones Unidas se lanzaron al ataque y en marzo siguiente Seoul estaba otra vez en su poder. El 4 de abril, las fuerzas unitarias cruzaron por segunda vez el Paralelo.

Y hoy, al cumplirse el primer aniversario de la invasión, con más de un millón de comunistas muertos en los campos de batalla, el poderío de las Naciones Unidas en aire, tierra y mar controla la situación.

# DEFENSA NACIONA

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909

San José, Costa Rica, América Central — Suscricipción Mensual de 4 ejemplares: \$\mathcal{C}\$ 1.00

Julio de 1951

Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

# NUEVA FUNDACION EN LOS ESTADOS UNIDOS AYUDARA

WASHINGTON.—USIS.—Una nueva fundación educa resperaba que "varios millones" de dólares serían proporciocional en los Estados Unidos tendrá como objetivo la traída nados para la Fundación.

La Fundación Cordell Hull para Educación Internacional fué establecida por amigos y colegas del antiguo Secretario de Estado de los Estados Unidos. En casi 12 años de servicios bajo el ya difunto Presidente Franklin D. Roosevelt, el señor Hull fué el arquitécto principal del programa de Acuerdos de Comercio Reciproço y uno de los primeros en abogar por la organización de las Naciones Unidas. El señor Hull, que actualmente tiene 79 años de edad, está seriamente enfermo en el Hospital Naval Hethesda, cerca de

Washington, D. C. La creación de la Fundación fué anunciada en Nueva York por el Dr. Harvie Branscomb, canciller de la Universidad Vanderbilt en Nashville, Tennessee, el Estado natal de Cordell Hull. El Dr. Branscomb es jefe de la Comisión Consejera Estadounidense para el Intercambio Educacional, un l grupo no gubernamental.

Además de proporcionar becas para estudiantes extranjeros, el Dr. Branscomb dijo que la Fundación proyecta fomentar estudios en relaciones internacionales en el Centro Universitario en Nashville donde la Fundación tendrá su sede, y a enviar los miembros del personal docente al extranjero negros, en la bohardilla oscu- ciable de sacrificios cruentos,

para estudiar v enseñar. El canciller publicó una carta que había escrito al señor Hull, diciendo que la idea de la Fundación se basa en parte en una convicción de que "aunque los servicios de Ud. han sido mundiales fueron especialmente conspicuos en unir los países democráticos del Hemisferio Occidental en amistad y coope-

La carta dirigida al señor Hull dijo que la Fundación tendria dos objetivos primordiales. "El primero," escribió el Dr. Branscomb, "consistiría en traer a los Estados Unidos algunos de los estudiantes más prometedores de la América Latina, y, si los fondos resultan ser suficientes ,también de otros paises.'

Una segunda actividad de la fundación, escribió el Dr. Branscomb, consistiria en reforzar el programa de enseñanza en la Universidad Vanderbilt para dar a los estudiantes estadounidenses mejor comprensión de otros países y de los problemas internacionales.

El Canciller informó al señor Hull que el proyecto ha sido "entusiastamente respaldado" por legisladores, educadores, editores y negociantes. Declaró a los periodistas que se

de estudiantes latinoamericanos, y posiblemente estudiantes de otros países, a los Estados Unidos para cursar estudios en relaciones internacionales.

El señor Hull respondió en parte como sigue: "Una componente de otros países, a los Estados Unidos para cursar estudios prensión mejor y la intima cooperación entre las naciones del mundo, y contactos más intimos entre sus ciudadanos, se neces cuerpo y la mente se bañan nos aspectos de la polifacétisitan urgentemente en la actual situación mundial."

> Dean Acheson, Secretario de Estado de los Estados Unidos, al ser informado del proyecto, dijo que la Fundación será "un tributo apropiado a uno de nuestros más grandes Secretarios de Estado.'

# Por ROSA MARIA ROJAS

Cuando queráis hallar un nes, muchas veces, el mundo exponente del dolor humano, enrostra la insolente exhibi-

no vayáis a buscarlo en la tra ción de su dicha. gedia tangible, en las lamen- Buscadlo, sobre todo, en el bondad, han abierto nuevos taciones estridentes, en el ges alma del artista, que rumia, to patético, en la miseria, la cotidianamente, un drama iné tacular. Encontraréis, con in- do; imponderable y aplastanexplicable frecuencia, una in- te. El drama específico de su conciencia pasmosa.

ra, en la carne sajada o car- como Uoch del idealista: incomida, ni aún en el metal del manente dolor de sus ensue-

parente de una vida medio- una vida. cre; en la rutina del ánimo inadaptado; en el corazón que

Buscadlo en lo latente y lo rustrado... en lo utópico...

orfandad, la dolencia espec- dito: incontenible y contenivida: el que lo hace artista... No hurguéis en los trapos Buscádselo, como idolo insasollozo ni en la lágrima de ños, devorador del sosiego, de las comodidades, de los impe-Buscadlo en la serenidad a- tus, de la felicidad efectiva de

El dolor es, como sintesis, desproporción y desamparo. bulle bajo el pecho impasible; Por eso, se humaniza en el en el cerebro que se retuerce alma del artista, que es un hientre la cárcel creneana; en perestésico y un solitario. Y la sonrisa, llanto de los bue- se arraiga, tan hondo, a sus rencia de los demás. nos y en bostezo, reto de los entrañas, que son tan sutilmente receptivas.

No búsquéis el dolor desesperado; buscadlo controlado. Buscadlo, si es posible, al El dolor que se oculta por no ado del bienestar material, de moyer a compasión, a escar- tica esta simbiosis del alma a plenitud individual, del nio o a desprecio. El dolor que y su carcoma; este asenti-

## La Educación Sanitaria

Entre las muchas manifesfevor de la sociedad humana, figura ,con caracteres de positiva bondad, el de la Edu- tarios. cación Sanitaria.

te del atributo de la salud; vi de la vida humana.

La felicidad, el progreso, la cultura -ambiciones legitimas de los grupos sociales solo se alcanza bajo el manen las linfas puras del regazo de la Salud.

La ignorancia, el descuido v el abandono con que se ven las normas de higiene y saneamiento, han tenido a travez de la precaria vida de nuestros pueblos, lamentables consecuencias, dejando en los cementerios un triste recuer-

Pero las ciencias, en su eter na lucha por la verdad y la surcos, en los cuales, hoy ger minan frutos de regeneración social. Así vemos que ciertos países europeos y Estados Unidos de América, están co sechando los privilegios de una generación saludable y fuerte.

La Medicina Preventiva es un humanitario esfuerzo, en una lucha desesperada y tenaz por preservar la vida y conquistar una felicidad cons (Departamento de Educación tante en el ambiente, abre

Por Francisco J. Blanco | sus brazos acogedores y enju ga lágrimas de un Mundo que Ilora la tristeza de su ignoran aciones que-los gobiernos es cia y descuido; ignorancia de tán poniendo en evidencia en conocimientos elementales de Higiene, descuido en la ob servancia de preceptos Sani-

Y es a llenar esos vacíos, El pueblo necesita de la provocadores de ruina y de protección de la vida, y la vi- tristeza en la sociedad humada, necesita fundamentalmen na, a lo que viene la Educación Sanitaria, con un estanda sana —aspiración máxima darte nuevo impulsado por al to y noble espiritu de filan-

tropía. Velar por la salud de un pueblo; enseñarle y recordarle las reglas de Higiene; vigi to acogedor del perfecto fun- lar por el aseo de su viviencionamiento de los órganos y da; preservarlo de azote de aparatos del organismo huma las enfermedades contagiono. Las ciencias y las artes sas; mostrarle los hermosos ca finalidad de la Educación

Sanitaria. Salud para la madre, salud para el hijo, salud para todo ciudadano, salud para todo ser humano; salud para esta generación y una mejor para las generaciones futuras, son hermosos horizontes que con templa lesa misión sublime que pone su corazón en el dolor y miradas de bondad de Dios..

La Educación Sanitaria es una enseñanza que tiene por templo la sociedad y por sacerdote al educador sanitario un maestro que lleva en su mente prodigarle a las per sonas útiles conocimientos de Higiene v Saneamiento v en su alma, el anhelo grandioso de formar un pueblo sano, fuerte y feliz, que pueda conquistar su más alto destino.

Sanitaria)

Dolor que se ensimisma y se un suicidio filosófico; una aabastece, equidistante del in- nulación vigorosamente afirterés excesivo y de la indife- mativa.

La resignación, por esclava, por consciente, por noble, es la verdadera tragedia, la tragedia fatidica.

Resignación caracterís-

Hay dolores hondos, inmen os, inolvidables, irrepara-

Pero hay el Dolor: el dolortenia, el dolor-signo; parásito indestructible; morbo ingéni-

Los dolores duran; el dolor

Los dolores hieren; el dolor

EDITORIAL.

## QUE LOS REOS TRABAJEN ES UN TRIUNFO A NUESTRA LABOR

Campanazo, tras campanazo hemos venido dando desde la fundación de nuestro humilde Semanario. Campanazos en pró de nuestra niñez descarirada. Y últimamente enfocamos las cárceles como centros de vicios, si a los reos no s eles ponía a trabajar. Hoy leemos con toda alegría que nuestra Penitenciaría ha sido convertida en talleres de trabajo, y que de esa misma cárcel salen casas prefabricadas, y últimamente, leemos que los uniformes están siendo confeccionados en la misma Peni tenciaría; eso es hacer Patria, preocuparse por convertir a los centros penales en escuelas de regeneración para que estos infelices que caen en estas cárceles por su propia desgracia, salgan después convertidos en elementos útiles a la sociedad.

Apartemos a los pequeños delincuentes de los reos más pervertidos y formemos hombres nuevos, que ganen su pan con el sudor de su frente. Estamos seguros, que los muebles del Estado, lo mismo que los pupitres de las escuelas, bien pueden ser construídos en nuestras cárceles, porque proporcionar trabajo a estos reos es una obra de caridad y con el tiempo puede ser una gran economía para el Estado. Dejémonos de contratos de comidas, de seguir sosteniendo hombres a brazos cruzados, porque la vida es lucha, y el trabajo proporciona el mejor progreso de una Nación.

....DEFENSA NACIONAL proseguirá de frente, como siempre, luchando y enfocando problemas nacionales, porque luchar en pro de nuestra tierra es el deber de todo buen costarricense. Que en buena hora se formen colonias penales, donde cada reo consuma lo que trabaja, y además, obtenga parte de un salario que retira por su trabajo.

Para terminar, apartemos a los hombres de tanto vicio, persigamos la vagancia y tendamos la mano a los tristes y desvalidos que caen en las cárceles para terminar de corromperse.

Para el mayor éxito en sus negocios SINTONICE Y ANUNCIE en

1195 kilociclos

Su Onda Amiga

-- TELEFONO 1351 -

# Señores automovilistas:

Recuerden, para garantía de ustedes, que la

# Bomba de Gasolina

de Carlos Sánchez

Ofrece seguridad y consiguen medida legitima y buena atencion.

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental en San José

ALO! ¡ALO! ¡ALO!! GRACE ....

AVISAMOS A USTED que tenene del Barrio Keith en esta ca-

A FLOR DE CAFE

Por este medio tenemos el agrabido 10 cartas de algunos estudiantes que desean correspondenfavor de pasar a recogerlas.

BAILARINA DE TEATRO

Soy bailarina de Teatro, que debido a malos negocios he tenido es entre rubio y castaño. Pese a llena de vida, y es mi deseo conocer muchaeho provinciano que hacer feliz. Si hay algún costarricense que llene estos requisitos,

A UN LINOTIPISTA

Amigo Linotipista: le escribo

hace un año. No tengo hijos y mi marido me dejó en la calle. Soy mos carta en nuestro poder; vie- joven, apenas voy a cumplir 16 años, y mis parientes viven en pital, y la dirige Pir Implin. Ro- Honduras. Soy mujer que entiengamos el favor de pasar a reco- de de todo el oficio doméstico; soy de hogar y mujer religiosa y cumplidora de sus deberes. Si hay Linotipista interesado, escribame a vuelta de correo. Deseo entado de avisarle, que hemos reci- blar relaciones formales con esa clase de hombre que gane por lo bajo 200 colones semanales. Escia con usted. Le suplicamos el criba a Teresita. Apartado 909.

#### COSTURERA DE 20 AÑOS

Costurera de 20 años, que vive por el Barrio México, que sabe que permanecer en el país. Tengo hacer ropa de hombre, con toda nariz perfilada, cuento en la ac- perfección. Desea conocer a mutualidad con 28 años y mi pelo chacho ebanista que sea amante del hogar y de los hijos. Tengo de mi vida fatigada, me encuentro altura un metro cincuenta, y no bailo ni frecuento los cines. Vivo con mi padre y dos hermanitos. tenga finca. Deseo cambiar mi vi- Y mi deseo es relacionar con joda por una vida tranquila, a la ven amigo del matrimonio, ya que par de un hombre que me pueda odio a los vagabundos, que sólo Illegan a los hogares a hacer perder el tiempo y a aburlarse de la escriba enseguida al Apartado honra de muchas mujeres ingénuas, que por pasar el tiempo pierden muchas oportunidades. Si hay un galán que se atreva, que me escriba al apartado 909.

# Música Amarga

que quizá sea el impulso más la expresión de sus pesares. tierno y la queja más sutil de grimas a sus ojos, sin poder- nunca. las contener; cuando necesi-

Si entendiésemos lo que di- tas echar de si la tristeza, torcen los pájaros, al cantar cán- mento de su alma, y teme que ticos en la jaula, escucharía- esa su tristeza choque con la mos de seguro, palabras de alegría de los demás; cuando una tristeza infinita. Creemos se ve solo y ha de hablar conque, porque cantan, están ale sigo mismo, entonces, a megres; creemos que son estrofas dia voz, dice cantando lo que de amor los versos que ento- no podría decir; deja que asonan, porque los cantan a gri- me a sus labios la niebla que tos; creemos que es alegría lo le oprime y confía a la música

Tal vez los pájaros dicen as fibras del dolor. Mirad al también eso mismo dentro de hombre: cuando bajo el peso la jaula; tal vez cantando desde una gran tristeza romperia ahogan su tristeza; tal vez por en palabras ininteligibles para eso, cuando algún malvado les los otros, cuando sufre con arranca los ojos y los deja cienostalgia, cuando siente que gos, como tienen más tristezas por sus nervios suben las lá- para cantar, cantan mejor que

Santiago Rusiñol

Colaboraciones y Comentarios

### DEMOCRACIA Y EDUCACION

cho bien conocido. Un gobier éxito sin que los que eligen y obedecen su gobierno sean educados. Puesto que una so ciedad democrática repudia el principio de la autoridad externa, tiene que hallarle un sustituto en la disposición y el interés voluntarios; estos sólo pueden crearse por la educación. Pero hay una explicación más profunda. Una democracia es algo más que una forma de gobierno; es, principalmente, un modo de vivir en sociedad compartiendo mutuamente las experiencias. La extensión, en el espacio, del número de individuos que pueden participar en una empresa de modo que paradas sería fatal, debe hacada uno tenga que referir su cer que las oportunidades inacción a la de los demás y considerar la acción de los accesibles para todos, en conotros para dar sentido y di-diciones de igualdad.

La devoción de la democra- rección a la suya propia, es cia por la educación es un he- equivalente a la ruptura de las barreras de clase, raza y no que descansa en el sufra- territorio nacional que impegio popular no puede tener dían a los hombres percibir la plena significación de sus actividades. Estos puntos de contacto, más numerosos y variados, denotan una mayor diversidad de estímulos a los cuales un individuo tiene que responder y, en consecuencia favorecen la variación de sus acciones.

Procuran una liberación de energias que permanecen suprimidas mientras las incitaciones a la acción sean parcia les, como tienen que ser un grupo que, en su exclusivismo, elimina muchos intere-

ses. Evidentemente, pues, una sociedad para la cual la estratificación en clases setelectuales sean fácilmente

# ANTONIO URBANO M.

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda SAN JOSE, COSTA RICA

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLO-RES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

## OFRECE **EL SEMILLERO**

**APARTADO 783** 

### TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales. CEPILLO PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni **TELEFONO 6006** 

### **BOLETIN INFORMATIVO, Defensa Nacional**

HOSPITAL CENTRAL DEL | AMIGOS NUESTROS: SEGURO SOCIAL

Está situado en la carretera Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, dias de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m.-TELEFONO, 1942,

TELEFONOS

DE EMERGENCIA

Teléfono de la Ambulancia de la Cruz Roja: 2471.

Teléfono de la Ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

SENORES PATENTADOS

Para sus pedidos de refresços y cervezas, llame a los teléfonos si-

-Cerveceria TRAUBE; 2096.

-Orange Crush. 5228.

Solicite el Garage que guste a los telefonos:

-Garage 5000 y 5001. -Garage 2000. -San José: 4524 y 5225.

-Garage Golfito: 5414. -Garage Alfaro: 3355 y 3128. -Garage Artilleria: 4050 y 2660.

AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.

Una empresa nacional al servicio del pueblo. Teléfono 2261, A-

COMO ENCONTRAR FACIL. MENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE

Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

La Voz de la Victor..... 605 Radio City ..... 780 Radio Central ...... 1195 La Reina del Espacio ..... 1125

### ERROR QUE LAMENTAMOS

el número 224, siendo el correcto el 223.

Por tal motivo pedimos excusas a nuestros numerosos lectores y favorecedores.

## JULIO DEL VALLE G. E HIJOS

en Cartago, Costa Rica

JOYERIA - ORFEBRERIA PLATERIA

Los trabajos más Artísticos y acabados en Costa Rica.

Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

CARTAGO

EN LOS ANGELES

TELEFONO No. 165

Nuevamente bajo la administración de sus propietarios.

ESPECIALIDAD EN REPOSTERIA Y TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL RAMO DE LA MAS ALTA CALIDAD, A BASE DE INGREDIENTES SELECCIONADOS.

# RINCONSOCI

Con todo gusto felicitamos y congratulamos a la encantadora señorita Virginia Hidalgo Hidalgo, con motivo de celebrar el 18 de julio, la fecha de sus quince años. La señorita Hidalgo es un pre Nuestra Empresa se siente cioso capullo nacida en el congratulada, al tener en la apreciable hogar formado por señora de Barrientos una de NINITO CLAUDIO ALBERel conocido industrial amigo nuestro D. Heriberto Hidalgo y su culta Sra. Da. Aniaa H. de Hidalgo. DEFENSA NA-CIONAL, hace votos muy cor diales, porque la estimable se norita, siga gozando de di-cha, felicidad y alegría al lado de su estimable familia, y que su camino, sea un camino de triunfos intermina-

#### CUMPLEAÑOS DE UNA **AMIGUITA**

año celebró la fecha de su dro de Montes de Oca, y su cumpleaños la estimable chiquitina Ligia María Zúñiga Jiménez, del estimable hogar formado por el caballero amigo nuestro, don Fernando Zúñiga y su estimable señora es posa doña Dinorah Jiménez de Zúñiga. DEFENSA NA-CIONAL, al felicitar a Ligia María, le desea una vida llena de ventura y completa fe- LOS DOS AÑOS DE FLORY licidad.

#### DON FERNANDO LLOBET

Con destino a Nueva Orleans, salió en vía de estudios, el caballero amigo nuestro, el estimable joven don Ferdon Oscar Dittel y su aprecia nando Llobet, vecino de la ble señora esposa doña Flory ciudad de Alajuela. DEFEN-SA NACIONAL al despedirlo le desea una travesía feliz, y que tenga muchos triunfos en dole dicha y alegría en el ca-

Teléfono 4448

y estilo colonial

BELLA CUMPLEANERA .. | DOÑA MARITA VEGA DED. FRANCISCO ARGUELLO

Llevamos un cordial saludo, a la estimable dama doña Malrita Vega de Barrientos, quien el trece de julio cele bra el día de su cumpleaños

las mejores colaboradoras, ya que ella es cual el timón que conduce nuestra embarcación, poniendo siempre su granito de arena para que todo marche bien, con la ayuda de Dios DEFENSA NACIONAL, le de sea larga vida y muchos triun fos en su vida.

#### 10 AÑOS DE VIDA MATRI-MONIAL

El 21 de Julio celebraron la fecha de sus diez años de vida matrimonial, nuestros estimables amigos, don Alfre-El 10 de Julio del corriente do Sánchez, vecino de San Pe estimable señora esposa, do-ña Lucía de Sánchez. DEFEN SA NACIONAL al celebrar este feliz acontecimiento les envía un cordial saludo, haciendo votos porque siempre sigan gozando de una dicha interminable, y que vivan felices como siempre.

### DAMARIS DITTEL

El 13 de Julio celebró su cumpleaños, la estimada chi quitina Flory Damaris Dittel un afectuoso y cordial saludo licidades. S. muñeca encantadora del estimable hogar formado por ble señora esposa doña Flory S. de Dittel. DEFENSA NA-CIONAL lleva un especial sa ludo a la festejada deseánmino de su vida.

Apartado 502

Muebleria de JAIME OCAMPO E HIJOS

50 varas al Este del Edificio Astorga — TELEFONO 5382

Los más elegantes muebles con las maderas

más escogidas y el más perfecto acabado

le ofrece esta casa.

SERIEDAD Y CUMPLIMIENTO -

Mario Peña Pons

Costado Norre de la Plaza del Pacífico

... MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...

Maderas del Guanacaste, las mejores del País

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo

TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

FAROLES , ARAÑAS - REJAS

CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS

BARRIENTOS

Guarda cama, víctima de pertinaz dolencia, el estimable caballero amigo de nuestra casa, don Francisco Argüello. Que recupere pronto su salud son nuestros mejores deseos.

### TO GONZALEZ RIVERA

En la bella ciudad de las brumas celebrará su cumpleaños, el estimable chiquitín Claudio Alberto González Ri vera. Hijo del hogar formado por el caballero amigo nuestro don Claudio González, y su estimable señora esposa doña Luz Rivera de González. DEFENSA NACIONAL al fe licitarlo le desea un cúmulo de felicidades al lado de sus estimables padres, abuelitos y demás familia.

#### REGRESO DE D. ADRIAN ARIE Y SU ESTIMABLE HIJO DON GUILLERMO ARIE

De su viaje de recreo por la gran nación de Italia, han regresado a asta capital, el estimable escritor, don Adria no Arié, y su estimable hijo don Guillermo Arié, cura de la Iglesia La Santísima Trinidad, en Barrio México. DE-FENSA NACIONAL al alegrarse por el feliz regreso de estos caballeros, les presenta

### ISABEL BARRIENTOS R.

El 8 de Julio, celebró el día de su santo, la estimable se

#### DON ROBERTO SALAZIAR

De su viaje a los Estados nora dona María Isabel Ba- Unidos de Norteamérica, ha rrientos Rodríguez, hermana regresado a la capital, el esti-del Director de esta publica-mable caballero, amigo nues ción, DEFENSA NACIONAL tro, don Roberto Salazar, a

#### D. FERNANDO VALVERDE

De nuevo se encuentra al frente de su sastrería, el apre ciable amigo don Fernando Valverde, quien en días pasados se vió obligado a guardar cama. DEFENSA NACIONAL le envía un cordial y atento quien tuvimos el agrado de saludo. Deseándole muchas fe licidades.

quien tuvimos el agrado de cimiento, le desea un comple to restablecimiento.

—Qué le pasó,don Nepo, que se salió sin responderme

si le gustaba el anillo o nó?

pe si Ud. estaba comprándolo

-0-

Desde que aquel canibal se

comió, íntegro, a un abogado

-0-

Las lágrimas de la mujer

Los únicos que no creen en

el amor a primera vista son

nos oprimen el corazón pero

no nos convence.

los miopes.

mediocre, perdió el juicio.

o vendiendo.

-Precisamente yo no su-

#### POETAS INFANTILES MANANA

Hay un manto tenue en esta mañana, de bruma que viene fresca y soberana.

Las aves muy tristes no quieren cantar ni comen alpiste... pues quieren volar.

En sueños veo venir la hermana, que tarda en llegar la muerte, con la que tengo que ir,

contento, atravesando el mar.

ALBERTO GOMEZ CABEZAS Nicaragüense

SI ACASO QUEDO CIEGO.

Si acaso quedo ciego tiéndeme tu mano, mujer hoy te lo ruego: aunque fuera un tirano.

mujer de mi pasión, y donde no canta la alondra está muerto el corazón. -

Si acaso quedo ciego no riegues nunca el llanto, ni me tengas apego si me azote el quibranio.

Si viniera la sombra y opocara mi vida mujer, no te hagas sorda si ves sangrar mi herida.

Tenedme compasión mujer de mis amores, y calmad mi corazón trayéndome las flores .

JOSEF

#### ADIOS, ADIOS CARNAVAL.

Adiós, adiós corazones que te llevas ilusiones donde van bailando el fado con las alegres canciones.

Adiós, adiós corazanes

que entre máscaras y amor bailan con los acordeones, para olvidar el dolor.

que va dejando alegría carnaval, yo nunca olvido que has de sentir tu agonia.

Adiós, adiós carnaval; los años me van llevando y enmedio del temporal, mi pelo ya está blanqueando.

### VERA USTED ...

FUERZA

Y BELLEZA.

Tras miriadas de siglos de esclavitud, el hombre ha terminado por adorar la Fuerza ta por fuerte.

Se ha dicho y se repite que 'la unión hace la fuerza'', Esto es cierto algunas veces. Pero la unión tiene otra cualidad teza de ellas. más valiosa que la de producir la fuerza: la unión crea la be-

No 'es fuerte el rebaño de ovejas paciendo en la colina de esmeralda. Pero es bello. La belleza es el bien supre-

Los adoradores de la fuer- rese. za forman legión en todas par 1

tes. Pero están a la cola del mundo moral.

FE

#### Y FERVOR

Lector: cuando hablamos de la famosa institución Coopecomo al Dios Unico. Y a tal rativa Médica de Dependienextremo lleva su solicitud y su tes (fundada por antiguos mé afán de rendirle pleitesia, que dicos del Centro de Depenhasta las cosas bellas las repudientes), no pretendemos que usted preste fe a nuestras afirmaciones. Simplemente, deseamos que nos crea sinceros y que luego compruebe la cer-

> Esto es muy fácil: usted conoce algunos socios de la misma. Pergunteles. Indague con cualquiera de ellos.

> Después, será usted un fervoroso partidario de esa prestigiosa Sociedad Cooperativa. Por su conveniencia, enté-

> > R. SANCHEZ POO

En una Joyería de un ami-

go donde hay varios clientes. El joyero le dice: -Precisamente. Don Nepo.

Usted que conoce, dígame si

Buenos Aires (1793) hubo

multitud de pleitos y disgus-

tos sobre quién debía ceder-

las. Se preguntó al Goberna-

-Señor, ¿quién debe ce-

der el paso, el de la izquier

-El que tenga educación,

LOS CINCO ERRORES DE

-contestó el Gobernador.

demos realizar nosotros.

nuestra inteligencia.

TRATAR de que los demás

crean y vivan como nosotros

creemos y vivimos. NO CULTIVAR siempre

da o el de la derecha?

LA VIDA

#### ENTRA D. NEPOMUCENO este diamante le parece bue-

no o nó. Don Nepomuceno se sale

de la tienda sin responder y y se va a su casa.

Al poco rato lo llaman por teléfono:

El !telegrafista de cierto día el servicio telegráfico para evitar que los telegramas llegaran mojados al lugar de su destino.

-0-

La diplomacia es el arte de pensar una cosa y decir otra,

Alfonso García Muñoz

# meras aceras en las calles de

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

TELEFONO 3835

Situada 100 varsa al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS. ARTICULOS DE PERFUMERIA Y TOCADOR MEDICINAS FRESCAS BUENA ATENCION

- ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

#### CREER que el progreso y bienestar personales sólo son posibles rebajando a los de-Pastelería ESMERALDA CLARK Taller Mecánico MUNDIAI Adiós carnaval querido QUEJARSE de cosas que no pueden modificarse o subs

Situada de la Botica La Dolorosa 350 varas al Oeste PRETENDER que algo es imposible porque no lo po-**TELEFONO 5749** 

> Especialidad e. Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales.

# Para la perfecta reparación del motor de su

de JOSE UBACH

ATENCION, MUCHA ATENCION!

trabajo artístico en hierro forjado, repujado

Situado 150 yaras al Sur de la Botica La Dolorosa

Auto, Camión, Tractor o Lancha.

# Preguntas y Respuestas

DE MUCHO INTERES PARA LOS IMPORTADORES

lo cuando el valor de la mer-cadería exceda de 25.00 dóla-res. Sin embargo, ciertas mer litar investigaciones de cualcaderías necesitan Recomen-quier Recomendación. dación, cualquiera que sea el importe del pedido.

menos de 25.00 dólares?

R.-El Comité ha publica- hoja aparte? do una lista de tales mercaderias, -Denominada "C"oficinas del Comité.

Recomendaciones para ampa- de los objetos de este plan es mendación, los precios pueden rar pedidos que vengan por controlar el embarque de ma- hacerse constar en hojas afardos postales o por expreso teriales, pero el tonelaje de parte.

dación es necesaria para to- gar para indicar el tonelaje dos los artículos en la lista métrico. "C" cualquiera que sea su valor y en todos los demás ca- tenga el conocimiento del tosos cuando el valor del pedi- nelaje cúbico, debe indicarlo do exceda de 25.00 dólares.

4) P.—Quién debe firmar bruto. las Recomendaciones?

Recomendación.

5) P.—Es necesaria una Recomendación para cada cla mación en el número 13 es per se de mercaderia?

parse en una sola Recomen- en ese país. dación. El Comité tiene pre-parada para cada ramo de re decir: "Puesto en el ferronegocios una lista que contie- carril, en la fábrica o punto de ne las mercaderías que pueden origen.' agruparse en una sola Recomendación individual.

número cinco de la Recomendería. dación que dice: "Número de Referencia? ... Número del re decir: "El precio incluyenpedido-...

-) P —Será necesario so-| R.—El objeto de este núme- ta el puerto de llegada en el meter Recomendación de Im- ro es permitir a cada importa- país de destino. portación para toda mercade-ría que se desee importar?

R.—Generalmente una Re-comendación es necesaria so-té. dando a la primera el N° cluyendo el costo, seguro y

7) P.—Los espacios para porte interior. las contestaciones de ciertas 2) P.—Cómo sabré cuáles preguntas parecen insuficien en la casilla correspondiente, son esas mercaderias que ne- tes cuando se trata de varios el precio según su contrato de cesitan Recomendación aun materiales en un solo pedido. compras, sea F. O. B.,, F. A. cuando el valor del pedido sea Podrían darse los datos que no caben en el formulario, en En la F.

R.—Si. De preferencia se empleará una hoja preparada del pedido y en la parte infeque puede obtenerse en las por el Comité, especialmente rior el valor por unidad. Cuan para ese fin.

muchos materiales se indica R.—Si. Las mismas condi- por medida cúbica y no por pe

R.-Cuando el importador en el Nº 13 en lugar del peso

9) P.—Bajo el número 12 veo que hay tres casillas pa-R.—Las Recomendaciones ra precios, es decir, para el deben ser firmadas por la per precio F. O. B., F. A. S. y sona que se haga responsable C. I. F. Qué quieren decir espor todo lo expresado en la tas abreviaciones y cómo debe llenarlas?

R.—El objeto de la informitir a la Oficina de Control R.—Generalmente no. En la de Precios en los Estados Unimayor parte de los casos, sal- dos, restringir el precio de la vo aquellos pedidos amparan- mercaderia exportada de los do mercaderías escasas, va- Estados Unidos, a los límites rias mercaderias pueden agru de precios máximos vigentes

El término "F. A. S." quie-re decir: "Puesto en el muelle de embarque en el puerto don 6) P.—Qué quiere decir el de será embarcada la merca-

El término "C. I. F." quiedo, costo, seguro y flete has-

TRASLADO de la SASTRERIA

Modesto Lizano, avisa a su estimable cliente-

la, que se ha trasladado 50 varas al Oeste

de la Cantina "El Gran Tráfico. Barrio México.

Como siempre novedoso sistema de cuentas corrientes.

Trajes para damas y caballeros, corte perfecto en los

últimos estilos de la moda. — Busque la casa No. 1038

Calzado en los últimos estilos de moda, en la

ZAPATERIA IRIS

De MIGUEL MARIN

HEREDIA

COSTADO NORTE DEL MERCADO DE HEREDIA Calzado fino, hecho con los mejores materiales

y operarios expertos.

ELEGANCIA Y DISTINCION

MODESTO LIZANO

rechos de Aduana, ni el trans

El solicitante debe indicar

En la parte superior del nú mero 12 de la Recomendación debe indicarse el valor total do más de un material está 3) P.—Son necesarias las 8) P.—Se ha dicho que uno incluido en la misma Reco-

Cuando el contrato es a base de "precio del mercado" o ciones explicadas en 1 y 2 ri-gen. Es decir, una recomen-en el formulario ningún lu-circunstancia debe indicarse. circunstancia debe indicarse.

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE 1/2 LIBRA

35% Café - 32.50% Maíz - 32.50% Cebada.

MARCA REGISTRADA

NO ACEPTE IMITACIONES

# MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

# MATE TICO!

TELEFONO 44

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

### EL DIA DE LOS ENAMORADOS

Valentin; todo se mueve es- latigazos lupercalios llevaban

Así hace Shakespeare hablar a Ofelia en su "hamlet" en sus corazones unos a oclase de afectos: entre padres e hijos, entre hermanos, endo y mujer.

Los ritos y conmemoracioidea central permanece. En ñara. nuestros días, y no olviden

percalias, fiestà consagrada no encaje. por los romanos siglos antes de San Valentín, al Dios Lucon ellas los muchachos sa- de mil y una golosinas

"Buenos días, hoy es San lían a azotar muchachas, los de San Praxiteles en Roma.

encontraria novio en el año noche del 13 al 14 de febrero; colocando una hoja de laurel nes han cambiado en la tra- bajo la almohada se casaría yectoria de los siglos, pero la con el hombre con quien so-

En nuestros días son las nuestras lectoras, el deber de tarjetas postales y cajas de los hombres es enviar flores, chocolates y confites las que o cualquier otro regalo a la desempeñan la tarea conmeelegida de su corazón. De las morativa y hacen las delicias damas sólo se espera una tar- de los comerciantes que venjeta o mensaje afectuoso o hu den por millones en todo el morístico. Ya dijimos el origen No empezó esta costumbre, romano de esos lobos que apa como generalmente se cree, recen en algunas tarjetas mo en memoria de San Valentín, dernas. Nuestras lectoras ve-Obispo de Spoleto, Santo y rán muchas adornadas con en Martir que fué decapitado el caje. Esto proviene de una 14 de febrero del año 271. Es costumbre americana ya casi frecuente que aparezcan lo- desaparecida según la cual se bos en las tarietas de San Va- enviaba en este día al elegido lentín, eso viene de las Lu- o elegida un panuelito de fi-

Romano, cristiano o de la percio, protector de los gana inclasicable era atómica, el dos y de los pastores y por dia de San Valentin sigue des de la vida. lo tanto enemigo de los lobos. siendo el del corazón; por eso Se ofrecían a Lupercio perros el corazón sale libremente a y corderos, el cuero de los flor de labio o llena de vitricuales se cortaba en correas; nas y los hogares en la forma

# LA DURACION DE LA VIDA DE LAS

Salvo las reinas, que viven hecho que las reinas buenas tres o cuatro años, es bien como tales, es decir, muy poa mañana y yo estoy en la consigo la fecundidad. La fies corta la vida de las abejas nedoras, pongan hasta tres ventana para ser tu Valenti- ta romana era en febrero y obreras. En tiempo de miela- mil huevos cada veinticuatro llegó a fijarse el 15 hasta que das o de cosecha, éstas viven horas, lo que da de a dos huelos cristianos lo cambiaron solamente de cinco a seis se- vos por minuto y esto pasa úpor el 14, día del Santo que manas y durante la época que nicamente en cierta tempora-No solo Ofelia y Hamlets vuel hallo sepultura en la Iglesia no trabajan (en invierno), en da y durante pocos días y en tros en ese Día de los Ena-morados. La costumbre legen Pintorescas supersticiones tos meses. Es por ello que pa-lada, en que la reina, dijéra-ra que la colmena pueda des-se estimulada por el trabajo daria se ha extendido a toda ción en otros tiempos. Que arrollarse en unos casos o de sus obreras y ante-la abunla muchacha que diera doce pensable que nazcan cada dia siera pagar ese trabajo hacien

Por esto, la Naturaleza ha camente en aovar.

lugar de semanas, otros tan- el momento álgido de la miemantenerse en otros, es indis- dancia del almacenaje, quitre amigos, aún entre mari- vueltas a una Iglesia en la unas mil a dos mil abejas. do bien el suyo, consiste úni-

### FE Y PERSEVERANCIA

Jesús dijo que la fe mueve que la gobierna bien. montañas. Por supuesto, el No importa que sean fuer-Maestro de Galilea tenía ra- tes los vendavales que azozón en expresarse así.

del éxito de la obra o empre- meta de nuestro viaje. sa que tengamos entre ma-

Con fe y perseverancia hañas de dificultades que se presenten en nuestro paso.

No hay contratiempo, por da resistir al empuje de la per rá el fracaso más doloroso. sona que lucha con fe y per-

El árbol del triunfo jamás dará buenos frutos, si no lo triunfo perseveremos, luchancultivamos bien, escarbando do contra las dificultades de hondamente su tronco y echán la vida, y al fin triunfaremos. dole abono de la fábrica de 'fe y perseverancia."

do dificultades y perseveran- Al fin huirá de nuestra predo en nuestra obra, es como sencia, y, entonces, nos recise triunfa en la vida.

tiene todo el paso de la nave, triunfo. la perseverancia, el timón

ten nuestra frágil nave en el Si a la fe añadimos la per- proceloso mar de la vida si severancia, todavía eso nos a- luchamos con fe y perseveyudará más en la consecución rancia llegaremos al fin a la

Si carecemos de fe, nos viene en seguida la incertidumbre y ya nos falta valor para seremos desaparecer las monta- guir luchando por el triunfo.

Si no hay en nosotros el espiritu de perseverancia, entonces, lo que conseguimos en grande que éste sea, que pue- lugar del triunfo deseado, se-

La historia de todos los riunios na sido escrita, usan-Es con fe y perseverancia, dose para ello, la pluma de la como vencemos las dificulta- fe mojada en la tinta de la perseverancia.

Tengamos, pues, fe en el

No temamos al fantasma del fracaso ,si sabemos resis-Luchando mucho, vencien- tirlo con fe y perseverancia. birá la diosa Victoria, que nos La fe es la quilla que sos- coronará con los laureles del

A. Pereira Alves

SITUADA EN GUADALUPE DE GOICOECHEA. 350 varas al Este de la Jefatura Política

Ofrece a sus clientes zapatillas para señora en los últimos estilos de la moda. Zapatos para niños en todo estilo y a la medida.

MATERIALES DE PRIMERA Y PRECIOS BAJOS

EL PENSAMIENTO INMORTAL

LA VANIDAD y la tonte- si siempre andan juntas. ría son dos hermanas que ca

# Hormiguicida MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL -

San José

Aparisi

ESTIMA POR VANA cualquier consolación que venga de alguna criatura.

Kempis

LA VANIDAD es siempre signo de degeneración. Julio Pavot

QUIEN VIVE simplemente en divorcio total de vanidades siente que le nacen alas. Amado Nervo

# TALLER

# "Centroamerican

TELEFONO 6352

(100 varas al Sur de la Clínica Biblica)

TAPICERIA - PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario. Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el

Taller Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE SAN JOSE, COSTA RICA CENTRO AMERICA